
第 3 回 特別養護老人ホームもも大安 運営推進会議議事録 

 

１ 日時：平成 29 年 9 月 19 日（火） 13：30～14：20 

 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

 

３ 委員出欠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

あいさつ 施設長 山川広子 

本日はお忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。平成 29 年度 3 回目の運営推進会

議を始めさせていただきます。 

 

議事 

１.入所待ち情報 

 

２.入所者様の利用状況 

     

３.ボランティア来所報告 

   敬老会 

   フラダンス 

 

４.その他 

   運動会と慰問会 

２５年保存食 試食会 

    

        

 

 

次回開催予定 奇数月の第 3 火曜日  11 月 21 日 13 時 30 分から 14 時 30 分 

 

 

 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族 家族代表 伊藤 さよ子   ○ 

利用者の家族 家族代表 末松 一男 ○ 

地域住民の代表者 南金井自治会 清水 岩雄 ○ 

当該事業について 

知見を有する者 

大安民生委員児童委員 

副会長 
杉本 うめ子 × 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 渡邉 茂樹 ○ 

いなべ市地域包括 

支援センター 
主任介護支援専門員 池村 俊子 ○ 

事務局 施設長 山川 広子 ○ 

事務局 看護師 北川 美佳 ○ 

事務局 相談員 水谷 恵美子 ○ 

事務局 施設ケアマネージャー 山家 恵子 ○ 

事務局 事務員 武田 美佐子 ○ 



【要旨】 

１.入所待ち情報 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

【入所待ち情報】 

 

 

入所待ちは、介護度 5 が 2 名、介護度 3 が 2 名、いら

っしゃいます。開所当時に比べて待機の方は減ってい

ます。 

 

２.入所者様の利用状況 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

渡邉氏 

 

事務局 

 

 

 

 

渡邉氏 

 

事務局 

 

 

 

末松氏 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

末松氏 

 

事務局 

【入所者の利用状況報告】 

 

 

 

利用者様は年間何名位替わられ

ますか。 

 

 

 

 

 

その方以外はそんなに転倒の恐

れはないですか。 

 

 

 

 

柵を乗り越えるのですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【何か、ご質問はありませんか。】 

 

鳥の駆除などをされる時は手伝

いますのでいって下さい。 

 

 

現在の入所状況は 20 名定員で 20 名の入所です。1 名

入院され 8 月 31 日退所となり、9 月 2 日に新しい方

が入所されました。満床で経緯しております。現在は

皆様、落ち着いてご利用いただいています。 

 

 

そんなに替わりはなく、年間だいたい 3 名位です。現

在は介護度 3 の方が 3 名で、他の方は介護度 4 または

5 です。介護度 3 の方は車椅子 1 名、手押し車で歩行

可能な方もみえますが、もう 1 人の方は転倒が多いで

す。 

 

 

転倒の恐れのある方はほとんどないです。ただベッド

からずり落ちをされる方が多く、夜になると皆様「お

仕事に行かなくては」、「食事の仕度をしなくては」と

思いついたように動こうとされます。 

 

ベッドの柵をご自分で抜かれる方がみえます。一番危

ないのは乗り越えようとされる方です。休んでおられ

る時には常にベッドを一番下にしています。また柵に

は鈴をつけ、触られたら鈴が鳴るようにしています。

ご自分でナースコールを押せる方はほとんどみえま

せんので、鈴で対応しています。アクシデントには至

っておりませんが、常日頃から減災、もし、お怪我を

なさった時でもなるべく軽くすむように、月一回のケ

ア会議でも確認しています。 

お気づきのこと事などありましたらまた教えて頂き

たいと思います。 

 

 

ありがとうございます。春先が多いようですので、ま

たお願いします 

 

 

 

 

 



３．ボランティア来所報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉氏 

 

 

事務局 

 

 

渡邉氏 

事務局 

 

 

 

 

 

渡邉氏 

 

事務局 

末松氏 

事務局 

 

 

渡邉氏 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ボランティア来所報告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

どのような経緯で笠間保育園さ

んが訪問されるようになったの

ですか。 

 

 

 

いいですね。 

 

 

 

 

 

 

これを続けていただけるといい

ですね。 

 

場所は近いのですか。 

 

 

 

施設の職員さんも色々声かけを

されているのですか。保育園に行

ってお話しをされたりとか。 

 

 

【行事のご案内】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 月 12 日 10 時から敬老会を行いました。いなべ市役

所のかたが来所され、100 才の方、いなべ市男性最高

齢 103 才の方の 2 名が表彰されました。 

笠間保育園の園児様を招待しましたが、雨天の為延期

になりました。10 月位に来ていただく予定です。 

フィ・フラ・ディ・アロハ様 6 名がフラダンスを披露

してくださいました。保育園様の分の時間を延長して

頂きました。素敵な衣装でしたので皆さん喜ばれ、素

敵な敬老会になりました。 

 

 

 

保育園が近くにあるので園児の方がこの周辺を散歩

されたりしています。それで職員が保育園へお願いに

あがり、昨年から来ていただいております。 

 

そうですね。皆様に喜んでいただいています。小さな

手で大きな肩を叩いていただいて。園児様方も外の方

と触れ合い、発表する機会があると張り切って一生懸

命なさるという事です。園の方としても園児様にも良

い刺激なのでぜひともお願いしますと言う事で来て

いただいています。 

 

 

はい。ちょうど歩いて来られる距離にありますで。 

 

萩原クリニック様の近くです。お散歩の途中でよかっ

たらお寄り下さいとお誘いしています。ここで休憩し

て折り返していただくといい距離かと思います。 

 

 

 

保育園には行っておりませんが、先日は阿下喜の石神

井会館にて認知症についての講演をさせていただき

ました。話は変りますが、11 月 19 日 10 時から当地

域交流室にて事業所発表会を行います。“有限会社だ

いち”と“社会福祉法人モモ”の各事業所代表が発表

します。今年のテーマは「共同と連携」です。よろし

ければ皆様聞きにいらして下さい。 

当施設に、地域の方に来て頂きたいと思っていまし

て、先日の夏祭りには宮美会の方に参加していただき

一緒に盆踊りなどをしました。 

10 月 20 日に運動会を予定しています。慰問会は 11

月 26 日(日)にコメディアンの方(小松政夫)を招待して

います。ポスターができたら皆様にもご案内したいと

思います。 



渡邉氏 

事務局 

渡邉氏 

 

事務局 

 

池村氏 

事務局 

 

 

渡邉氏 

 

事務局 

 

渡邉氏 

 

事務局 

渡邉氏 

 

事務局 

 

事務局 

伊藤氏 

 

 

事務局 

 

伊藤氏 

参加自由ですか。 

 

タレントを呼ぶ費用がかかりま

すよね。 

 

 

いいところをつきますね。 

 

 

 

前回は 5 月におじゃましました

が、皆様おかわりありませんか。 

 

 

職員さんのお困りごとなど、もし

あればお聞かせ下さい。 

 

職員さんのミーティングはあり

ますか。 

 

 

(ご家族様何かございませんか。) 

面会にみなさんよく来てらっし

ゃるなと感心します。帳面にたく

さん記入があるので。 

 

 

色々な手続きとかがなく、名前を

記入するだけなので来やすいで

す。 

 

参加自由で無料です。地域貢献の一端です。 

 

 

3 年が過ぎお陰さまでこういうこともできるようにな

りました。 

 

楽しそうで、笑顔になれそうですね。 

施設の方からは以上ですが、皆様何かございません

か。 

 

 

1 名入院で退所され、1 名入所されました。特別アク

シデントはありません。 

 

 

大丈夫です。 

 

 

正式には月 1 回ですが、毎日、ケアの情報交換をして

います。 

 

 

 

 

よく面会にきていただいています。帳面のページもす

ぐいっぱいになるくらいです。 

 

 

 

６．その他 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

末松氏 

事務局 

 

 

 

末松氏 

渡邉氏 

事務局 

【保存食 試食会】 

 

 

 

 

 

災害などの非常食ですか。 

 

 

 

 

おいしいです。 

常温保存ですか。 

 

非常食として、開所時にラーメンなどを用意しました

が、賞味期限がすぐに切れてしまうなど無駄がありま

した。25 年の保存食なら賞味期限も長いということで

検討していますが、皆様にご試食いただき、感想をお

聞かせいただけたらと思います。クラッカーとチキン

シチューの 2 品です。 

 

そうです。基本的には普段使っている米、味噌、砂糖

などを 3 日分ほど余分においています。米は常に切ら

さないように、開封したら次を発注しています。１品

目はクラッカーです。１缶１０食分です。 

 

 

そうです。場所もとらずコンパクトに収納できます。 



渡邉氏 

事務局 

 

渡邉氏 

 

事務局 

 

 

 

末松氏

清水氏 

事務局 

 

渡邉氏 

 

事務局 

 

何食分位の予定ですか。 

 

 

災害最初の３日間、救援物資が届

くまでの対策ですね。 

 

 

 

 

おいしいです。 

値段はいくらぐらいですか。 

 

 

この商品はどこで見つけられた

のですか。 

 

 

 

検討中ですが、基本的には 1 日 30 食で 3 日分位は必

要と考えています。 

 

 

そうですね。おむつは倉庫で保管していますが、在庫

半分になった時点で補充するようにしています。 

次はチキンシチューです。お湯を入れて１５分ふたを

して蒸らします。 

 

 

クラッカー1缶（10食分）約 5,000円、チキンシチュ

ー1缶（10食分）約 9,000円です。 

 

 

ファックスで案内が届きました。 

アンケートのご記入もお願いいたします。 

次回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【次回の会議の予告】 奇数月の第 3 火曜日に運営推進会議を行いますので、

次回開催 11 月 21 日 13 時 30 分からです。お世話にな

りますが宜しくお願い致します。本日はご出席いただ

き有難うございました。 

 


